

# Career Days



Ein Tag . Ein Campus . Karriere A – Z  
One Day . One Campus . Career A – Z

- **Di 10.12.13/Tue, December 10, 2013**  
Stammgelände/Main Campus
- **Mi 11.12.13/Wed, December 11, 2013**  
Campus Weihenstephan
- **Mi 29.01.14/Wed, January 29, 2014**  
Campus Garching

# Career Day Grüßwort

Liebe Studierende, Promovierende und Alumni,

mit Ihrem Studium an der TUM verfügen Sie über eine exzellente akademische Ausbildung und haben die besten Voraussetzungen für einen erfolgreichen Karrierestart. Aber auch Bewerbungskompetenz und das Knüpfen beruflicher Netzwerke sind unabdingbar. Als unternehmerische Universität unterstützt die TUM ihre Studierenden, Promovierenden und Alumni kompetent beim Berufseinstieg im In- und Ausland – sowie bei allen weiteren Schritten im Berufsleben.

Das neue Format der Career Days bietet ein umfassendes Programm rund um die Themen Berufseinstieg, Bewerbung und Karriere. Am TUM Stammgelände in München, am Campus Garching und in Weihenstephan werden Sie individuell beraten. Sie haben zudem Gelegenheit, mit spannenden Unternehmen ins Gespräch zu kommen – sowohl im Rahmen von „Speed Datings“ als auch Online. Besuchen Sie Veranstaltungen wie die Career Lounge oder das Open Mentoring, um sich über aktuelle Trends und Erfordernisse des Arbeitsmarktes zu informieren und ein tragfähiges Netzwerk für Ihre Karriere aufzubauen. Die Career Days bieten darüber hinaus kostenlose Bewerbungsfoto-Shootings sowie deutsch- und englischsprachige Bewerbungsmappen-Checks.

Nutzen Sie Ihre Chance, um Ihren Mitbewerberinnen und Mitbewerbern einen entscheidenden Schritt voraus zu sein!

Ihr Alumni & Career Team

# Career Day Greetings

Dear Students, Doctoral Student and Alumni,

Your course of studies at TUM will provide you with an excellent academic background and with ideal conditions for a successful career entry. But it is also important to gather knowledge about application procedures and to maintain a professional network. As an entrepreneurial university, TUM provides professional support for students, doctoral students and alumni who are about to start a career at home or abroad – and also for any further steps during their professional life.

The new format of the Career Days includes a comprehensive program regarding job entries, applications and careers. We offer individual counselling at the TUM's main campus in Munich, at Campus Garching and in Weihenstephan. Further, you now have the opportunity to get together with interesting companies – in the context of „Speed Datings“ or online. Visit events such as the Career Lounge or Open Mentoring to learn about the current trends and requirements of the labour market or to build up a sustainable network for your career. The Career Days also include application-photo shootings (free of charge) and an application portfolio checkup in German and English.

This is your chance to stay one crucial step ahead of your competitors!

Your Alumni & Career Team

Di 10.12.13  
Tue, December 10, 2013

- Bewerbungsmappencheck/Application Portfolio Checkup
- Speed Dating mit Unternehmen/Speed Dating with Companies
- Karrierebörse/Career Information Event
- Bewerbungsfotoaktion/Application Photo Event
- Career Lounge: Personalauswahlverfahren/Personnel Selection
- Open Mentoring

Soweit nicht anders angegeben finden Sie konkrete Veranstaltungsräume unter [www.career.tum.de](http://www.career.tum.de) oder in Ihrer Bestätigungsmail nach Anmeldung.

Anmeldung, soweit nicht anders angegeben, unter:  
[www.alumni.tum.de/tumnet](http://www.alumni.tum.de/tumnet)

If not stated otherwise you will find the details regarding the event venues at [www.career.tum.de](http://www.career.tum.de) or in the email confirmation upon registration.

Registration, if not indicated otherwise at:  
[www.alumni.tum.de/tumnet](http://www.alumni.tum.de/tumnet)

# Career Day Stammgelände

## Di 10.12.13

# Career Day Main Campus

## Tue, December 10, 2013

### Bewerbungsmappen-Check

09:00 – 16:00 Uhr

Sie haben bereits Ihre Bewerbungsunterlagen erstellt, haben aber noch offene Fragen dazu? Dann kommen Sie – ohne Anmeldung - mit Ihren Unterlagen vorbei!

### Speed-Dating mit Unternehmen

14:00 – 16:00 Uhr

Speed-Dating bietet Ihnen die Chance erste persönliche Kontakte mit mehreren Arbeitgebern zu knüpfen. Die Unternehmen lernen ihre „Karriere-Dates“ ohne vorherige Kontaktaufnahme kennen. Nach jeweils 10-minütigen Kurzgesprächen zu Praktikumsplätzen, Abschlussarbeiten, Traineeprogrammen oder Jobs für Berufseinsteigerinnen und Berufseinsteiger ertönt ein Gong – und die Gespräche werden beim nächsten Unternehmen fortgesetzt. Ist eine Zusammenarbeit vorstellbar, werden Kontaktdaten ausgetauscht und vielleicht schon der mitgebrachte Lebenslauf übergeben.

Speed-Dating am TUM Campus München richtet sich an Studierende, Promovierende und Alumni der Wirtschaftswissenschaften, der Elektro- und Informationstechnik, des Ingenieurwesens sowie der Architektur.

Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

Weitere Informationen: [www.career.tum.de](http://www.career.tum.de)

Zu Redaktionsschluss stehen bereits folgende Unternehmen fest:

- Alten Engineering
- Bertrand
- BSI Business Systems Integration AG
- EADS Deutschland GmbH
- Espex GmbH

### Application Portfolio Checkup

9 am – 4 pm

You have already compiled your application portfolio but still have questions? Just come along – without prior registration – and bring your documents with you!

### Speed-Dating With Companies

2 pm – 4 pm

The speed-dating event offers an opportunity to easily make first personal contacts with various employers. The companies will get to know their „career-date candidates“ without any prior information. A gong will be sounded after every 10 minutes of brief talks about internships, projects for final theses, trainee programs or jobs for young professionals – then the talks will be continued with the next company. If a collaboration seems promising, contact information will be exchanged and/or the applicant gives his/her resume to the potential employers.

The speed-dating event at TUM Campus Munich is aimed at students, doctoral students and alumni of Economics, Electrical Engineering, Information Technology, Engineering or Architecture. Prior registration is not required.

For more information please refer to: [www.career.tum.de](http://www.career.tum.de).

As of today the following companies have confirmed their attendance:

- Alten Engineering
- Bertrand
- BSI Business Systems Integration AG
- EADS Deutschland GmbH
- Espex GmbH

## Karrierebörse

14:00 – 15:00 Uhr

Informieren Sie sich über weitere TUM Karriereangebote.

Folgende Einrichtungen stehen Ihnen an Informationsständen eine Stunde lang mit Rat und Tat zur Verfügung:

### TUM FortTe/TUM Entrepreneurship: Gründen als Karriereoption

Hier haben alle Studierende, Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler der TUM die Möglichkeit, ein Grundverständnis von Entrepreneurship zu erlangen und sich über die Gründung als Karriereoption zu informieren.

### TUM Graduate School: Promotion und überfachliche Qualifizierung der Promovierenden an der TUM

In Ergänzung zum allgemeinen Programm der TUM-weiten Bildungsträger bietet die TUM Graduate School wissenschaftliches Niveau und Erfahrungshintergrund – genau zugeschnitten auf die Bedürfnisse junger Nachwuchswissenschaftlerinnen und Nachwuchswissenschaftler.

### Carl von Linde-Akademie und TUM Diversity: Coaching

Coaching ist eine zeitlich befristete Beratung bei beruflichen Problemen und Konflikten. Der oder die Coach begleitet bei der Realisierung eines Anliegens oder der Lösung eines Problems sowie bei der Verbesserung der Lern- und Leistungsfähigkeit.

- **Carl von Linde-Akademie:**  
Selbstkompetenz stärken: Informationen über Workshops und Einzelcoachings, wenn's im Studium mal nicht rund läuft
- **TUM Diversity:**  
Informationen zu Einzel-Coachings für Doktorandinnen/Doktoranden und Postdoktorandinnen/Postdoktoranden

## Career Information Event

2 pm – 3 pm

Find out about further TUM career offers. The following institutions are available for your questions and requests at the information booths for an hour:

### TUM ForTe / TUM Entrepreneurship: Setting up Your own Business as a Career-Perspective

Here TUM students and researchers have the opportunity to gain a basic understanding of entrepreneurship and find out how founding an enterprise can be a career perspective.

### TUM Graduate School: Doctorate Studies and Transdisciplinary Qualification Measures Services for Doctoral Students at TUM

Complementing the general programs by the various educational facilities within TUM the TUM Graduate School offers a research level and background specifically tailored towards young researchers needs

### Carl von Linde-Akademie, TUM Diversity: Coaching

Coachings are time-limited counseling measures concerning career-related problems or conflicts. The coach will try to provide help in order to realize a certain objective, to solve a problem or help to improve learning abilities or efficiency.

- **Carl von Linde-Akademie:**  
Strengthening self-competence: Information regarding workshops and individual coachings for problems that arise during a course of studies
- **TUM Diversity:**  
Information regarding individual coaching measures for doctoral students and postdocs

# Career Day Stammgelände

## Di 10.12.13

# Career Day Main Campus

## Tue, December 10, 2013

### Bewerbungsfotoaktion

15:00 – 17:00 Uhr

Für Ihre Bewerbung fehlt noch das passende Foto vom Profi? Dann nehmen Sie an unserer kostenlosen Bewerbungsfotoaktion teil und überzeugen Ihren Wunscharbeitgeber mit einem professionell gemachten Foto.

### Career Lounge: Personalauswahlverfahren in der Praxis

17:15-18:45 Uhr

Interessante und herausfordernde Stellenangebote sprechen viele Bewerberinnen und Bewerber an. Worauf achten Unternehmen bei der Personalauswahl? Welche Bewerbungsformen sind heutzutage üblich und welche Rekrutierungswege setzen Unternehmen ein? Kommen Sie mit Alumni mit Personalverantwortung bzw. aus dem Personalwesen ins Gespräch und profitieren Sie von „Insiderwissen“, was Arbeitgeber über die fachliche Qualifikation hinausgehend suchen. Das Thema Bewerbung einmal aus der Sicht erfolgreicher Bewerberinnen und Bewerber und derjenigen, die über Bewerbungen entscheiden.

### Open Mentoring

19:00 – 20:30 Uhr

Testen Sie Ihre Fähigkeiten als Mentorin oder Mentor: Hier können Promovierende, Studierende und Alumni Mentoring in Kurzform ausprobieren. In mehreren kurzen und längeren Speedmentoring-Runden lernen die Teilnehmerinnen und Teilnehmer das Konzept des Mentorings kennen und haben in ungezwungener Atmosphäre die Möglichkeit, sich als Mentee, Mentorin oder Mentor zu erproben. Auch aktive Mentees, Mentorinnen und Mentoren können teilnehmen und mit anderen TUMlingen ins Gespräch kommen. Erleben Sie TUM Mentoring – by doing!  
Mehr Informationen unter: [www.mentoring.tum.de/tum-mentoring](http://www.mentoring.tum.de/tum-mentoring)

Anmeldung: [www.alumni.tum.de/turnet](http://www.alumni.tum.de/turnet)

### Application Photo-Event

3 pm – 5 pm

Do you still need a professionally taken photo for your application? If so, visit our free application-photo event and convince the employer of your choice with a professional photo.

### Career Lounge: Personnel selection procedures in practice

5:15 pm – 6:45 pm

Interesting and challenging job offers tend to attract a lot of applicants. What do the companies look out for when selecting staff? What types of applications are common nowadays – and what recruitment channels do companies use? Meet alumni who work in Human Resources department or have human resources responsibilities and take advantage of their „insider knowledge“ to find out what professional qualifications employers are looking for apart from the expert knowledge: insight from the perspective of successful applicants and those who decide about applications.  
Please note: This event will be held in German language.

### Open Mentoring

7 pm – 8:30 pm

Use the Career Days to check out the short version of TUM Mentoring. Get to know the concept of mentoring and use the opportunity to try being a mentee or a mentor: TUM Mentoring by doing!  
More Information: [www.mentoring.tum.de/tum-mentoring](http://www.mentoring.tum.de/tum-mentoring)

Registration: [www.alumni.tum.de/turnet](http://www.alumni.tum.de/turnet)

Mi 11.12.13  
Wed, December 11, 2013

- Bewerbungsmappencheck/Application Portfolio Checkup
- Bewerbungsfotoaktion/Application Photo Event
- Online-Unternehmensgespräche/  
Online-Meetings with Companies
- Karrierebörse/Career Information Event
- Career Lounge: Karrieretrends Life Science/  
Career-Trends in Life Science
- Berufseinstieg mit Kind/Career-Entries for Parents

Soweit nicht anders angegeben finden Sie konkrete Veranstaltungsräume unter [www.career.tum.de](http://www.career.tum.de) oder in Ihrer Bestätigungsmail nach Anmeldung.

Anmeldung, soweit nicht anders angegeben, unter:  
[www.alumni.tum.de/tumnet](http://www.alumni.tum.de/tumnet)

If not stated otherwise you will find the details regarding the event venues at [www.career.tum.de](http://www.career.tum.de) or in the email confirmation upon registration.

Registration, if not indicated otherwise at:  
[www.alumni.tum.de/tumnet](http://www.alumni.tum.de/tumnet)

# Career Day Weihenstephan

## Mi 11.12.13

# Career Day Weihenstephan

## Wed, December 11, 2013

### Bewerbungsmappen-Check

09:00 – 16:00 Uhr

Sie haben bereits Ihre Bewerbungsunterlagen erstellt, haben aber noch offene Fragen dazu? Dann kommen Sie – ohne Anmeldung – mit Ihren Unterlagen vorbei!

### Bewerbungsfotoaktion

14:00 – 16:00 Uhr

Für Ihre Bewerbung fehlt noch das passende Foto vom Profi? Dann nehmen Sie an unserer kostenlosen Bewerbungsfotoaktion teil und überzeugen Ihren Wunscharbeitgeber mit einem professionell gemachten Foto.

### Online-Unternehmensgespräche

14:00 – 15:00 Uhr

und

15:30 – 16:30 Uhr

Per Mausclick zum Traumjob: Die Online-Unternehmensgespräche sind für Studierende, Promovierende und Alumni eine bequeme Möglichkeit, sich fundiert über Karriereoptionen zu informieren – ohne dabei die eigenen vier Wände zu verlassen. In zwei Webkonferenzen präsentieren Personalverantwortliche ihre jeweiligen Unternehmen sowie konkrete Einstiegsmöglichkeiten (Praktika, Abschlussarbeiten, Traineeprogramme oder Jobs für Berufseinsteigerinnen und Berufseinsteiger) und stehen im Chat für die Fragen der Teilnehmenden zur Verfügung. Die Veranstaltung richtet sich an alle Fachbereiche.

Informationen zur Anmeldung und Login unter [www.career.tum.de](http://www.career.tum.de)

Zu Redaktionsschluss steht bereits folgendes Unternehmen fest:

- Siemens AG

Anmeldung: [www.alumni.tum.de/tumnet](http://www.alumni.tum.de/tumnet)

### Application Portfolio Checkup

9 am – 4 pm

You have already compiled your application portfolio but still have questions? Just come along – without prior registration – and bring your documents with you!

### Application Photo-Event

2 pm – 4 pm

Do you still need a professionally taken photo for your application? If so, visit our free application-photo event and convince the employer of your choice with a professional photo.

### Online-Meetings with Companies

2 pm – 3 pm

and

3:30 pm – 4:30 pm

The job of your dreams at your fingertips: For our students, doctoral students and alumni, the online-meetings with companies provide a convenient way of gathering information on career opportunities without leaving having to leave home. There will be two web-conferences in which several human resources managers represent their respective companies, give information on specific career opportunities (internships, projects for final theses, trainee programs or positions for young professionals) and answer the participants' questions in a chat-room. The event is open for participants of all scientific disciplines. Please note: This event will be held in German language.

For more information on registering and logging in, please refer to [www.career.tum.de](http://www.career.tum.de)

As of today the following company has confirmed the attendance:

- Siemens AG

Registration: [www.alumni.tum.de/tumnet](http://www.alumni.tum.de/tumnet)

# Career Day Weihenstephan

## Mi 11.12.13

# Career Day Weihenstephan

## Wed, December 11, 2013

### Karrierebörse

14:00 – 15:00 Uhr

Informieren Sie sich über weitere TUM Karriereangebote.

Folgende Einrichtungen stehen Ihnen an Informationsständen eine Stunde lang mit Rat und Tat zur Verfügung:

#### TUM FortTe/TUM Entrepreneurship: Gründen als Karriereoption

Hier haben alle Studierende, Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler der TUM die Möglichkeit, ein Grundverständnis von Entrepreneurship zu erlangen und sich über die Gründung als Karriereoption zu informieren.

#### TUM Graduate School: Promotion und überfachliche Qualifizierung der Promovierenden an der TUM

In Ergänzung zum allgemeinen Programm der TUM-weiten Bildungsträger bietet die TUM Graduate School wissenschaftliches Niveau und Erfahrungshintergrund – genau zugeschnitten auf die Bedürfnisse junger Nachwuchswissenschaftlerinnen und Nachwuchswissenschaftler.

#### Carl von Linde-Akademie und TUM Diversity: Coaching

Coaching ist eine zeitlich befristete Beratung bei beruflichen Problemen und Konflikten. Der oder die Coach begleitet bei der Realisierung eines Anliegens oder der Lösung eines Problems sowie bei der Verbesserung der Lern- und Leistungsfähigkeit.

- **Carl von Linde-Akademie:**  
Selbstkompetenz stärken: Informationen über Workshops und Einzelcoachings, wenn's im Studium mal nicht rund läuft
- **TUM Diversity:**  
Informationen zu Einzel-Coachings für Doktorandinnen/Doktoranden und Postdotorandinnen/Postdotoranden

### Career Information Event

2 pm – 3 pm

Find out about further TUM career offers. The following institutions are available for your questions and requests at the information booths for an hour:

#### TUM ForTe / TUM Entrepreneurship: Setting up Your own Business as a Career-Perspective

Here TUM students and researchers have the opportunity to gain a basic understanding of entrepreneurship and find out how founding an enterprise can be a career perspective.

#### TUM Graduate School: Doctorate Studies and Transdisciplinary Qualification Measures Services for Doctoral Students at TUM

Complementing the general programs by the various educational facilities within TUM the TUM Graduate School offers a research level and background specifically tailored towards young researchers needs

#### Carl von Linde-Akademie, TUM Diversity: Coaching

Coachings are time-limited counseling measures concerning career-related problems or conflicts. The coach will try to provide help in order to realize a certain objective, to solve a problem or help to improve learning abilities or efficiency.

- **Carl von Linde-Akademie:**  
Strengthening self-competence: Information regarding workshops and individual coachings for problems that arise during a course of studies
- **TUM Diversity:**  
Information regarding individual coaching measures for doctoral students and postdocs

# Career Day Weihenstephan

## Mi 11.12.13

# Career Day Weihenstephan

## Wed, December 11, 2013

### Career Lounge: Karrieretrends Life Science

15:30 – 17:00 Uhr

Die Branche der Life Sciences hat sich in den letzten Jahren zu einem großen Wirtschaftszweig mit vielfältigen Arbeits- und Aufgabenbereichen entwickelt. Neben den klassischen Karrierewegen sind neue Berufsfelder entstanden, die eine große Bandbreite an Einsatzmöglichkeiten bieten. Lernen Sie im Gespräch mit Alumni die Vielfalt beruflicher Karrieren kennen.

### Podiumsdiskussion: Berufseinstieg mit Kind, in Kooperation mit der Hochschule für angewandte Wissenschaften Weihenstephan-Triesdorf

16:00 – 18:00 Uhr

Mit Kindern in den Beruf: Sie stehen vor dieser Herausforderung und gehen daher mit bestimmten Erwartungen an Ihren zukünftigen Beruf und Ihre Arbeitsstelle heran. Andererseits bringen Sie mit Ihren Erfahrungen besondere Fähigkeiten mit wie beispielsweise gutes Organisations- und Zeitmanagement. Diese Veranstaltung bietet Ihnen die Möglichkeit, mit Alumni aus der Wirtschaft und dem öffentlichen Dienst sowie Karriereberaterinnen und Karriereberatern zu diskutieren. Wie können Sie erkennen, welcher Arbeitsplatz, welches Unternehmen tatsächlich zu Ihnen und Ihrer Lebenssituation passt? Wie können Sie beim Berufseinstieg den beruflichen und familiären Anforderungen gleichermaßen gut gerecht werden? Diese Fragen werden hier beantwortet.

Anmeldung: [www.alumni.tum.de/tumnet](http://www.alumni.tum.de/tumnet)

### Career Lounge: Career-Trends in Life Science

3:30 pm – 5 pm

During recent years, the life sciences industry has grown significantly, providing a wide range of career opportunities and areas of responsibility. Apart from the classic career paths, new professions have emerged – including several new job tasks. Talk to alumni who can share their expert knowledge on the range of professional careers and find out what fields of work might appeal to you.

Please note: This event will be held in German language.

### Panel Discussion: Career-Entries for Parents (A co-operation with the Hochschulgemeinde Freising and the Hochschule für angewandte Wissenschaften in Weihenstephan-Triesdorf)

4 pm – 6 pm

Starting a career as a parent – If you are facing this challenge, you will have certain expectations regarding your future career and your employer. Besides, you might also bring along special abilities, such as good organizational skills and time management. This event offers you the opportunity to talk to alumni who work in the field of economy or in public services and to career consultants. Gather information on how to find an employer to suit your individual situation as a parent and how to balance the demands of your career and your family.

Please note: This event will be held in German language.

Registration: [www.alumni.tum.de/tumnet](http://www.alumni.tum.de/tumnet)

Mi 29.01.14  
Wed, January 29, 2014

- Bewerbungsmappencheck/Application Portfolio Checkup
- Speed Dating mit Unternehmen/Speed Dating with Companies
- Karrierebörse/Career Information Event
- Bewerbungsfotoaktion/Application Photo Event
- Career Lounge: Karriereperspektiven für chinesische Studierende/  
Career Opportunities for Chinese Students
- Work-Life Balance im beruflichen Alltag/  
Work-Life-Balance in Everyday Work Routine

Soweit nicht anders angegeben finden Sie konkrete Veranstaltungsräume unter [www.career.tum.de](http://www.career.tum.de) oder in Ihrer Bestätigungsmail nach Anmeldung.

Anmeldung, soweit nicht anders angegeben, unter:  
[www.alumni.tum.de/tumnet](http://www.alumni.tum.de/tumnet)

If not stated otherwise you will find the details regarding the event venues at [www.career.tum.de](http://www.career.tum.de) or in the email confirmation upon registration.

Registration, if not indicated otherwise at:  
[www.alumni.tum.de/tumnet](http://www.alumni.tum.de/tumnet)

# Career Day Garching

## Mi 29.01.14

# Career Day Garching

## Wed, January 29, 2014

### Bewerbungsmappen-Check

09:00 – 16:00 Uhr

Sie haben bereits Ihre Bewerbungsunterlagen erstellt, haben aber noch offene Fragen dazu? Dann kommen Sie – ohne Anmeldung - mit Ihren Unterlagen vorbei!

### Speed-Dating mit Unternehmen

14:00 – 16:00 Uhr

Die zweite Ausgabe des Speed-Datings ermöglicht es wieder erste persönliche Kontakte mit mehreren Arbeitgebern zu knüpfen. Die Unternehmen lernen ihre „Karriere-Dates“ ohne vorherige Kontaktaufnahme kennen. Nach jeweils 10-minütigen Kurzgesprächen zu Praktikumsplätzen, Abschlussarbeiten, Traineeprogrammen oder Jobs für Berufseinsteigerinnen und Berufseinsteiger ertönt ein Gong – und die Gespräche werden beim nächsten Unternehmen fortgesetzt. Ist eine Zusammenarbeit vorstellbar, werden Kontaktdaten ausgetauscht und vielleicht schon der mitgebrachte Lebenslauf übergeben.

Am TUM Campus Garching liegt der Schwerpunkt des Speed-Datings mit Unternehmen bei Studierenden, Promovierenden und Alumni des Maschinenwesens, der Naturwissenschaften und der Informatik.

Eine Anmeldung ist nicht erforderlich.

Weitere Informationen auf [www.career.tum.de](http://www.career.tum.de)

Zu Redaktionsschluss stehen bereits folgende Unternehmen fest:

- BSI Business Systems Integration AG
- Cisco Systems
- itestra GmbH
- IWIS Joh. Winkelhofer Beteiligungs GmbH & Co. KG
- Lex Com Informationssysteme GmbH

### Application Portfolio Checkup

9 am – 4 pm

You have already compiled your application portfolio but still have questions? Just come along – without prior registration – and bring your documents with you!

### Speed-Dating With Companies

2 pm – 4 pm

The second edition of our speed-dating event at TUM Campus Garching offers an opportunity to easily make first personal contacts with various employers. The companies will get to know their „career-date candidates“ without any prior information. A gong will be sounded after every 10 minutes of brief talks about internships, projects for final theses, trainee programs or jobs for young professionals – then the talks will be continued with the next company. If a collaboration seems promising, contact information will be exchanged and/or the applicant gives his/her resume to the potential employers.

The speed-dating event at TUM Campus Garching is mainly aimed at students, doctoral students and alumni of Mechanical Engineering, the Natural Sciences and Computer Science.

Prior registration is not required.

For more information please refer to: [www.career.tum.de](http://www.career.tum.de).

As of today the following companies have confirmed their attendance:

- BSI Business Systems Integration AG
- Cisco Systems
- itestra GmbH
- IWIS Joh. Winkelhofer Beteiligungs GmbH & Co. KG
- Lex Com Informationssysteme GmbH

# Career Day Garching

Mi 29.01.14

# Career Day Garching

Wed, January 29, 2014

## Karrierebörse

14:00 – 15:00 Uhr

Informieren Sie sich über weitere TUM Karriereangebote.

Folgende Einrichtungen stehen Ihnen an Informationsständen eine Stunde lang mit Rat und Tat zur Verfügung:

### TUM ForTe/TUM Entrepreneurship: Gründen als Karriereoption

Hier haben alle Studierende, Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler der TUM die Möglichkeit, ein Grundverständnis von Entrepreneurship zu erlangen und sich über die Gründung als Karriereoption zu informieren.

### TUM Graduate School: Promotion und überfachliche Qualifizierung der Promovierenden an der TUM

In Ergänzung zum allgemeinen Programm der TUM-weiten Bildungsträger bietet die TUM Graduate School wissenschaftliches Niveau und Erfahrungshintergrund – genau zugeschnitten auf die Bedürfnisse junger Nachwuchswissenschaftlerinnen und Nachwuchswissenschaftler.

### Carl von Linde-Akademie und TUM Diversity: Coaching

Coaching ist eine zeitlich befristete Beratung bei beruflichen Problemen und Konflikten. Der oder die Coach begleitet bei der Realisierung eines Anliegens oder der Lösung eines Problems sowie bei der Verbesserung der Lern- und Leistungsfähigkeit.

- **Carl von Linde-Akademie:**  
Selbstkompetenz stärken: Informationen über Workshops und Einzelcoachings, wenn's im Studium mal nicht rund läuft
- **TUM Diversity:**  
Informationen zu Einzel-Coachings für Doktorandinnen/Doktoranden und Postdoktorandinnen/Postdoktoranden

## Career Information Event

2 pm – 3 pm

Find out about further TUM career offers. The following institutions are available for your questions and requests at the information booths for an hour.

### TUM ForTe / TUM Entrepreneurship: Setting up Your own Business as a Career-Perspective

Here TUM students and researchers have the opportunity to gain a basic understanding of entrepreneurship and find out how founding an enterprise can be a career perspective.

### TUM Graduate School: Doctorate Studies and Transdisciplinary Qualification Measures Services for Doctoral Students at TUM

Complementing the general programs by the various educational facilities within TUM the TUM Graduate School offers a research level and background specifically tailored towards young researchers needs

### Carl von Linde-Akademie, TUM Diversity: Coaching

Coachings are time-limited counseling measures concerning career-related problems or conflicts. The coach will try to provide help in order to realize a certain objective, to solve a problem or help to improve learning abilities or efficiency.

- **Carl von Linde-Akademie :**  
Strengthening self-competence: Information regarding workshops and individual coachings for problems that arise during a course of studies
- **TUM Diversity:**  
Information regarding individual coaching measures for doctoral students and postdocs

# Career Day Garching

## Mi 29.01.14

# Career Day Garching

## Wed, January 29, 2014

### Bewerbungsfotoaktion

15:00 – 17:00 Uhr

Für Ihre Bewerbung fehlt noch das passende Foto vom Profi? Dann nehmen Sie an unserer kostenlosen Bewerbungsfotoaktion teil und überzeugen Ihren Wunscharbeitgeber mit einem professionell gemachten Foto.

### Career Lounge: Karriereperspektiven für chinesische Studierende und Absolventinnen und Absolventen in Deutschland

17:15 – 18:45 Uhr

Ein Großteil der chinesischen Studierenden und Absolventinnen und Absolventen an der TUM strebt einen Berufseinstieg in Deutschland an. Wie sind die Aussichten am deutschen Arbeitsmarkt, welche Anforderungen stellt die Wirtschaft und wo gibt es Probleme im Bewerbungsprozess oder bei der Deutsch-chinesischen Zusammenarbeit?

### Work-Life-Balance im beruflichen Alltag

Ab 19:00 Uhr

Die richtige Balance zwischen Arbeit und Privatleben zu finden ist eine Kunst oder anders gesagt eine alltägliche Herausforderung, die immer wieder neu bewältigt werden muss. Ob im Studium, beim Berufseinstieg, der Familiengründung oder gegen Ende der Berufstätigkeit, das Thema ist aktuell und beschäftigt Menschen und Unternehmen. Je besser die Balance, desto höher die Zufriedenheit, desto besser die Gesundheit und auch die Produktivität. „Im 21. Jahrhundert kann eine betrieblich garantierte Work-Life-Balance zum wichtigsten Arbeitsplatzfaktor und Anreiz für berufliche Mobilität werden“, sagt der Hamburger Zukunftsforscher Horst Opaschowski. Wie gelingt es, den verschiedenen Ansprüchen gerecht zu werden, die sich aus dem Arbeitsleben, sozialen Verpflichtungen und persönlichen Interessen heraus ergeben? Konzepte, Ansätze und persönliche Erfahrungen diskutieren TUM Alumni und Studierende. Diskutieren Sie mit!

Anmeldung/Registration: [www.alumni.tum.de/tumnet](http://www.alumni.tum.de/tumnet)

### Application Photo-Event

3 pm – 5 pm

Do you still need a professionally taken photo for your application? If so, visit our free application-photo event and convince the employer of your choice with a professional photo.

### Career Lounge: Career Opportunities for Chinese Students and Alumni in Germany

5:15 pm – 6:45 pm

Many of the TUM students and graduates from China are aiming for a career in Germany. What are the perspectives on the German labour market, what are the demands of the economy and what problems could arise regarding the application process or mutual understanding in a Chinese-German cooperation? Please note: This event will be held in German language.

### Work-Life-Balance in Everyday Work Routine

From 7 pm

Finding the right balance between work and private life is a challenge – or, in other words, an art that needs to be performed constantly. Whether in a course of studies, upon career-entry, when starting a family or at the end of a professional career – this is a popular topic that concerns individuals and companies alike. The better the balance, the higher the satisfaction – and the better the health and the productivity. „In the 21st Century, a guaranteed comfortable work-life balance could become one of the most important job factors and an incentive for professional mobility“, says Horst Opaschowski, a futurologist in Hamburg. How can we deal with the different demands that arise from our work, our social obligations and personal interests? TUM alumni and students will discuss different concepts/approaches and exchange discuss personal experiences. Join the debate!

Registration: [www.alumni.tum.de/tumnet](http://www.alumni.tum.de/tumnet)

# Alumni & Career

## Wir bieten Ihnen:

- Career Beratung – persönlich, per Telefon, per Mail, per Videotelefonie
- Career Days
- Bewerbungsratgeber
- E-Career Angebote mit Online Job- und Praktikabörse
- Netzwerk & Mentoring
- Career Veranstaltungen und Webinare

## Aktuelle Informationen über unser Angebot finden Sie

- auf unserer Homepage unter [www.career.tum.de](http://www.career.tum.de)
- auf den Infoscreens beim Studenten-Service-Zentrum, bei der Universitätsbibliothek, in den Fakultätsgebäuden Mathematik/ Informatik, Chemie, Physik, Sport- und Gesundheitswissenschaften sowie im Zentralen Hörsaalgebäude des WZW
- in den Career Service Schaukästen am Stammgelände, in der Nähe des Haupteingangs
- in der Career Service-Ecke im Studenten-Service-Zentrum am Stammgelände der TUM

## Wir sind für Sie da:

- München Stammgelände: Gabelsbergerstraße 39, 1. Stock
- Garching: Boltzmannstraße 17, 3. Stock
- Weihenstephan: Maximus-von-Imhof-Forum 3, OGL 01, über fair geniessBar (dienstags)

career@tum.de  
[www.career.tum.de](http://www.career.tum.de)  
Tel.: 089 289.22132

## Wir freuen uns auf Ihr Feedback

Sie haben Anregungen für unser Programm, weitere Themenvorschläge, oder wollen Ihr Feedback an uns weiter geben?

Bitte per Mail an: [career@tum.de](mailto:career@tum.de)

# Alumni & Career

## We Offer You:

- Career Counseling – in person, over the phone, by e-mail, by video-telephony
- Career Days
- Career Guide for International Students
- E-Career Offers with Job- and Internship-Portal
- Network & Mentoring
- Career Events and Webinars

## You Will be able to Find Information on Offers

- on our Homepage: [www.career.tum.de](http://www.career.tum.de)
- on the Infoscreens at the Student Service Center, at the university library and at the faculty buildings for Mathematics/Computer Sciences and Chemistry, Physics, Sports and Health Sciences and in the central auditorium building in Weihenstephan
- in the Career Service display cases on Main Campus near the main entrance
- in the Career Service corner at the Student Service Center (Main Campus)

## We Are There for You:

- Munich, Main Campus: Gabelsbergerstraße 39, 1st floor
- Campus Garching: Boltzmannstraße 17, 3rd floor,
- Campus Weihenstephan: Maximus-von-Imhof-Forum 3 1st floor, above the fair geniessBar (on Tuesdays)

career@tum.de  
[www.career.tum.de](http://www.career.tum.de)  
Tel.: 089 289.22132

## We are Looking Forward to Your Feedback

Do you have any suggestions regarding our program, other topics, or would you just like to give us general feedback?

Please send an e-mail to: [career@tum.de](mailto:career@tum.de)



# Bewerben Sie sich richtig!



## Handbuch für Ihre Karriere

Empfehlungen zu Bewerbung  
und Karriereplanung



Holen Sie sich Ihr kostenloses Exemplar  
in der Gabelsbergerstr. 39, direkt neben  
der Mensa, oder im Exzellenzzentrum  
Garching, 3. Stock, bei Alumni & Career.